

# EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 456.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes. . . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . . . 3'50

MIERCOLES 8 DE FEBRERO DE 1888.

OFICINA, SANTA LUCIA 10.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales. Pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA

## EL CERTÁMEN

Quando apareció en forma de rumor el proyecto de celebrar en la primavera próxima un certámen en la Academia científico-literaria, nuestra publicación fué la primera que acogió con entusiasmo tan útil y beneficiosa idea llegando á anunciar que no solo coadyuvaría con todas sus fuerzas á la realización de acto tan importantísimo sino que con la venta de aquella ilustrada y docta corporación ofrecería un modesto premio al autor de la mejor memoria sobre las causas de nuestro atraso agrícola y medios más apropiados para destruirlos.

Los dos semanarios locales con el patriotismo que tienen acreditado y con el júbilo que en los mismos despierta todo aquello que tiende al progreso y adelantamiento local, aceptaron desde luego el proyectado certámen y ofrecieron también un premio para cada uno de los trabajos cuyo tema anunciarían oportunamente los citados periódicos.

Pero el rumor desvaneciése súbitamente y á la esperanza de que pronto, porque el tiempo que para la primavera próxima falta es bien poco, se ocuparía la Academia de acordar la realización de tan excelente pensamiento y fijar todo el plan de la ejecución del mismo, ha sucedido el silencio más profundo y el más grande desencanto.

¿Qué ha sucedido para que tan buenos propósitos hayan caído en el olvido? Lo ignoramos, pero á nuestro entender la causa única de que ya no se haya hablado del asunto es y no puede ser otra que la eterna apatía que en todos los actos de nuestra vida social paraliza nuestra actividad y agosta en flor los esfuerzos de la más potente iniciativa.

Es cierto que una vez circulado el rumor y ocupábase de la cuestión la prensa, la corporación á que nos referimos no puede en modo alguno abandonar el proyecto sin menoscabo de su vitalidad y que por tanto esperamos que se lleven á cabo todos los esfuerzos imaginables hasta agotar el último recurso, pero también es exacto que actualmente no se hace gestión alguna y que el tiempo apremia y que no es cosa de organizar en quince días una fiesta como la proyectada, que por lo mismo de ser la primera que se celebre en Orihuela debía revestir extraordinaria solemnidad y brillantez.

Es pues, por las consideraciones expuestas y por el buen nombre de la literatura local y de la colectividad que entre nosotros tiene su representación, que se resucite el proyecto, que se le sostenga con ardimiento y entusiasmo, que no se dé tregua al asunto y se trabaje sin descanso para llevarlo á vías de hecho y que, por último, dado el primer paso en el camino de la realidad convoque en breve plazo el presidente de la citada corporación á junta general para tratar de escogitar los medios más conducentes á la realización de las aspiraciones de todos los individuos de la Academia científico-literaria.

## SUETOS Y NOTICIAS

Mañana jueves á las siete de la noche habrá conferencia pública en el Círculo Católico de Obreros. El discurso correrá á cargo del Dr. D. Francisco Bellot canónigo magistral de la Catedral de Murcia y versará sobre el siguiente tema: *Verdaderos intereses del pueblo.*

Esperamos un lleno completo.

Ayer fué enterrado en el cementerio de esta ciudad, un cadáver de adulto.

Se espera en Murcia al Sr. Ministro de Hacienda y á la eximia escritora Daña Emilia Pardo Bazan.

Mañana noche sexto baile de máscaras en el acreditado café Europeo.

Segun nuestras noticias reinará aun mayor animación si cabe que en los bailes anteriores.

Anoche se reunió en junta general la sociedad minera «Los amigos» eligiendo la siguiente Junta directiva: Presidente D. Luis Muñoz Lapuente.—Secretario, D. Francisco Porta.—Tesorero, D. Blas Ibañez.—Contador, D. Tomás Porta.—Vocales, D. Mariano Correa, D. Honorio Alegre y D. Justo Lafuente.

Terminado el acto de la elección se dió cuenta del pliego de condiciones presentado por D. Roque Ruiz para el arriendo de la mina «La Felicidad y Los amigos» de mineral de hierro y situada en la parte meridional de la sierra denominada «La Cruz de la Muela» acordándose en definitiva el nombramiento de una comisión que dictamine sobre las proposiciones presentadas. Créese que el arriendo se llevará á cabo dentro de la próxima semana.

Con esta ya serán dos las minas de esta región en explotación por arriendo.

La sociedad «La Confianza» celebra mañana noche en la Caridad su primer baile de máscaras.

Para nosotros en la cuestión que viene sosteniendo «El Día» referente á las libranzas especiales del Giro Mútuo destinadas al pago de las suscripciones de periódicos, no aparece nada convincente más que el texto del real decreto que fija como puntos de pago la Tesorería central y las provinciales.

Y á la ley nos atenemos.

Mañana habrá música en la Glorieta de tres á cinco de la tarde, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores.

RESERVA SACRIFICADAS AYER.—Un buey, seis ovejas, un cordero y cuatro cerdos.

Ha sido nombrado Inspector especial de la Renta del timbre de esta provincia D. Carlos Gonzalez del Campo.

Se encuentra vacante una plaza de celador escribiente de la Direccion de Sanidad del puerto de Torrevieja.

Las noticias de los grandes centros de contratación de vinos acusan en general calma y desanimación, y, por consiguiente, baja en los precios.

Sin embargo, estos días se nota algun movimiento en los mercados habiéndose producido ligera alza, debida, sin duda, á la noticia del fracaso de las negociaciones para el tratado franco-italiano

## BANDO

Hoy se ha fijado en los sitios de costumbre el siguiente:

«D. Francisco Lopez Garcia, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el próximo domingo 12 del actual y 8 horas de su mañana se dará principio en estas Casas Consistoriales por el Ayuntamiento de mi presidencia, al acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos incluidos en el presente alistamiento encargando la puntual comparecencia pues de lo contrario con arreglo á los artículos 87 y 89 se procederá á la declaración de prófugos.

Igualmente recuerdo á los mozos exceptuados temporalmente del servicio activo y sugetos á revision por pertenecer al 1.º y 2.º Reemplazo de 1885 y de los años 86 y 87, que á la misma hora y en el propio local, al siguiente domingo 19 de los corrientes se verificará la revision de su excepciones y tambien será declarado prófugo con arreglo á la ley y R. O. de 27 de Junio último el mozo que al ser llamado no se presente.

Orihuela 7 de Febrero de 1888.—Francisco Lopez.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 6.—5'35 t.

En Bolsa ha habido esta tarde gran agitación cotizándose la crisis ministerial de un modo marcadísimo; los fondos despues de haber experimentado un alza á primera hora han perdido 0.20 de un modo rápido.

Riotinto 6.—10'30 m.

Identificados y enterrados se hallan hasta hoy 13 cadáveres; uno de 19 años, otro de 55, los demás de 25 á 35 y todos son trabajadores de estas minas, entre ellos uno de esta provincia y los demás de las de Zamora, Cádiz, Sevilla, Badajóz, Leon, Jaen y Orense. Tres son casados y con hijos y los demás solteros. Hasta este momento han sido reconocidos 12 heridos todos obreros de estas minas y en su mayor parte de fuera de la provincia. Ningun extranjero, mujer ni niño han sido siquiera levemente heridos. La mayoría de los operarios han vuelto á sus trabajos ordinarios reinando el mayor orden.

Huelva 6.—5'12 t.

Esta mañana se intentó producir huelga en los talleres de Riotinto, pero la actitud del jefe de seguridad y fuerzas á sus órdenes, hicieron que los operarios desistieran de sus propósitos. El gobernador militar ha salido para Riotinto.

Congreso:—Extraordinaria animación. El Sr. Romero Robledo anuncia que va á hablar toda la tarde y por consiguiente los que hayan venido con objeto de oír al Sr. Castelar pueden retirarse. Seguidamente hace una pregunta relativa á los sucesos de Riotinto. El ministro de la Gobernación dá lectura á los telegramas oficiales, añadiendo que el Gobierno exigirá la responsabilidad á quien la tenga. El Sr. Romero Robledo presenta una proposición incidental en la cual pide se exija responsabilidad por haber disparado las fuerzas militares sobre masas inermes. El Sr. Romero la apoya pronunciando un discurso en el cual hace la historia de los sucesos de Huelva sacando de ella gran responsabilidad para el Gobierno. En el curso de su peroración hace mérito del número de

mueztos sufriendo una interrupción del Sr. Albareda el cual dijo que *no quería matones*. Con este motivo se produjo un gran alboroto al cual puso término la presidencia. Seguidamente el Sr. Romero Robledo siguió apoyando su proposición incidental dirigiendo toda clase de censuras al Gobierno. El discurso en suma ha sido de violenta oposición.

Senado:—El Sr. Puigcerver niega haya duros falsos de Alfonso XIII, añadiendo tropieza con grandes dificultades para hacer la recojida de esa moneda. El marqués de Trives hace una pregunta relativa á los sucesos de Riotinto, contestándole el general Cassola diciendo que el jefe de la fuerza mandó hacer fuego despues de verificadas las tres intimaciones que marca la ley. El Sr. Trives anuncia una interpección sobre el asunto. Despues el general Salamanca trata la cuestión relativa al centenario de Bazan, contestándole el ministro de la Guerra.

El Sr. Romero Robledo ha manifestado que no será ministro mientras existan las calcinaciones al aire libre. Los discursos que esta tarde ha pronunciado el ministro de la Gobernación han rebatido todos los extremos de los apoyados por el Sr. Romero. El Sr. Cánovas ha intervenido en el debate quebrantando en gran parte al Sr. Romero Robledo.

Los rumores de crisis se han acentuado mucho durante la tarde.

## TELEGRAMAS.

Londres 6.

El tratado secreto de alianza pactado entre Alemania é Italia es ya conocido. Por él se compromete esta última á dar á Alemania 300.000 hombres caso de que sea atacada por Francia, poniendo dicho ejército en los Alpes. Al propio tiempo si Italia es agredida por la república francesa Alemania se compromete así mismo á poner en pié de guerra y en defensa de Italia 300.000 hombres. Como se vé este tratado es único y exclusivamente contra Francia.

Paris 6.

Todas las noticias que se reciben relativas á la guerra europea son hoy mas pesimistas que nunca. Alemania y Austria se esfuerzan inútilmente por hacer ver que el tratado concertado entre ambas no tiene carácter agresivo contra Rusia, esta potencia continúa sin descanso sus preparativos de guerra.

Berlin 6.

En los círculos diplomáticos se asegura que el embajador de Rusia en esta capital Mr. Karnoff será retirado en breve y asimismo se verificará con el de Viena. Esto, de confirmarse sería señal evidéntísima de que la guerra entre Austria, Alemania y Rusia sería un hecho.

